



« Forward and higher »

## ASSEMBLEE GENERALE DU 8 FEVRIER2020

### RAPPORT MORAL DU PRESIDENT

Chers amis de Pourpre Noire,

Un nouvel exercice s'achève, une nouvelle année tourbillonnante à notre actif et une année explosive en perspective.

Merci de votre présence en nombre qui traduit l'intérêt que vous portez à notre démarche. Pour moi c'est le signe que les membres de Pourpre Noire ne sont pas de simples consommateurs, comme dans beaucoup d'associations, mais de véritables acteurs, parties prenantes du fonctionnement et du développement du groupe.

Vous connaissez la chanson, ça fait la sixième fois que vous l'entendez : trois piliers sur lesquels je fonde mon engagement pour notre groupe, **cohésion, efficacité, ambition**. Démarche dans laquelle le conseil d'administration s'engage très volontiers avec compétence et professionnalisme. Démarche à laquelle vous adhérez et qui nous permet ainsi de réussir.

**Cohésion** : c'est le pilier que je qualifierais de paradoxal. Nous réussissons à agir tous ensemble au quotidien et à organiser tous ensemble des événements qui nous transcendent, nous rapprochent et nous permettent de mieux nous connaître, donc de maintenir voire d'améliorer la bonne cohésion de notre groupe. Malheureusement, il y a toujours un petit grain de sable qui vient enrayer ce beau mécanisme pourtant bien huilé.

2019 nous aura permis de vivre des moments exceptionnels comme nos déplacements en Nivernais et en Catalogne et tant de moments de bonheur tout simples lors de nos concerts, de la sortie raquettes, du pique-nique chez Anne-Marie et Georges. Merci à tous pour l'organisation et la participation. Vous aidez à la mise en oeuvre ou vous adhérez aux projets définis par le Conseil d'Administration. C'est une réelle satisfaction. C'est le signe de la bonne cohésion et de la bonne vitalité du groupe. Malheureusement ce bel enthousiasme doit être tempéré par un fait qui me navre sincèrement : la décision de Christophe d'arrêter l'aventure avec Pourpre Noire.

Il nous en dira un mot tout à l'heure, mais j'ai bien compris que sa charge de chef de chœur lui devenait bien difficile à supporter. De mon point de vue, nous n'avons pas été suffisamment attentifs, pas suffisamment conscients de l'investissement fourni et

de la rapidité des progrès réalisés. Comme le dit le célèbre adage : la critique est aisée mais l'art est difficile. Nous avons fait la même erreur avec Cathy Lapeyre et nous n'en avons pas suffisamment tiré les conclusions, c'est bien dommage. Comme pour Cathy nous avons là une responsabilité collective et j'en prends toute ma part en qualité de président.

Quoiqu'il en soit mon cher Christophe je te remercie chaleureusement pour tout ce que tu nous as apporté et je te félicite pour la rapidité de tes progrès. Et sois sûr de mes sincères regrets de te voir partir tant tu t'es fondu dans ce groupe, tant tu en as partagé l'esprit.

**Efficacité** : deuxième pilier, sujet de satisfaction sans aucun doute. Au-delà des divergences naturelles et de certains moments de tension à l'approche de grands événements, le Conseil d'Administration est toujours aussi enthousiaste et efficace dans la conduite des affaires. Et il note avec beaucoup de satisfaction votre implication grandissante. C'est vraisemblablement ce qui nous permet d'entreprendre et de réussir des projets un petit peu hors norme. Soyez-en tous remerciés.

L'efficacité c'est aussi aboutir enfin dans ce vieux projet serpent de mer de changement de tenue de scène. La gestation aura duré un septennat ! Bravo à Pierre Van DeVyvère qui a managé l'équipe projet et à tous ceux qui y ont participé. Je ne pourrai maintenant plus raconter mon histoire favorite, celle du génie auquel je demande de me construire une autoroute entre la route de Chabanas et le Sénégal... L'efficacité c'est aussi notre force à savoir mobiliser les partenaires publics et privés que je remercie de leur soutien : l'Etat, la Région, le Département, la ville de Gap et l'OMC ainsi que les entreprises et particuliers qui nous suivent régulièrement. L'efficacité se mesure aussi en entendant Cyrille me dire à la fin de notre expédition en Catalogne, alors que je le remerciais de sa participation à nos côtés : « Merci à toi (donc à nous tous) de rendre tout ceci possible ». Parce que Cyrille avec toutes ses années de carrière et tous les groupes qu'il a côtoyés possède une expérience impressionnante. Ne boudons donc pas notre plaisir lorsqu'il nous fait part de tels propos. L'efficacité ce sont aussi tous les stagiaires impressionnés par notre capacité organisationnelle pour les fêtes du gospel. Chacun y va de son petit coup de main autour de Michel et Sylvie puis maintenant Geneviève et Dominique et ça paye. L'efficacité c'est une médiathèque fort intéressante et qui ne cesse de s'enrichir. Merci à Carmela.

L'efficacité c'est également savoir changer de trésorier sans heurt et en conservant toute la compétence nécessaire.

Je dois cependant souligner quelques pistes d'amélioration qui me paraissent importantes:

- Il faut renouer avec une organisation plus cadrée et plus partagée de nos concerts. L'outil d'aide à la préparation a été remodelé ; il facilitera les choses. Il faudrait donc quelques volontaires pour soulager ceux qui s'y collent quasi systématiquement. Et dans la même rubrique une formation à la manipulation de la sono afin d'élargir le champ des intervenants va être mise en oeuvre ;
- Il nous faut aussi mieux cerner et mieux suivre notre communication, mais je sais que cet aspect a déjà été pris en compte. Les outils modernes me dépassent

un peu à titre personnel mais force est de constater que nous devons malheureusement passer sous leurs fourches caudines.

**L'ambition** : elle demeure intacte, ce qui est une réelle satisfaction. En effet un phénomène d'usure pourrait l'altérer ; ce n'est pas le cas. Le jour où le Conseil d'Administration ne s'engagera plus dans des projets sortant de la routine et des sentiers battus, Pourpre Noire aura perdu de sa superbe. Et à titre personnel je n'y verrais que très peu d'intérêt. Mais ce n'est heureusement pas d'actualité. Nous sommes partis sur une année grandiose pour nos 10 ans. Pour la suite, nous avons toujours à l'esprit Copenhague et, si ça ne se faisait pas, le cap pourrait à nouveau être mis sur Oakland. Et puis bien sûr le Nivernais où il est possible que nous retournions en juin 2021 et le Kenya qui nous tend les bras également. Je dois m'y rendre dans les prochaines semaines. Je préparerai leur venue en octobre et notre déplacement en 2021. Je vous en dirai plus à mon retour...si je ne me fais pas kidnapper par des ravisseuses ravissantes !

Avant de conclure, je voudrais vous faire part de ce symbole, peut-être un signe : Pourpre Noire a effectué sa centième représentation au cours de l'exercice écoulé. Sont pris en compte les concerts mais aussi les prestations lors des baptêmes, mariages, enterrements et les flash mob. Cette centième a eu lieu le vendredi 28 juin à Saint-Pierre-le-Moûtier...Après notre concert pour l'OMC dimanche dernier nous en sommes maintenant à 112. Pas mal pour une petite troupe qui n'a pas encore fêté ses 10 ans.

Voilà chers amis de Pourpre Noire mon ressenti sur notre aventure commune. Je la poursuivrai avec vous tout au long de cette année 2020 car j'apprécie le dynamisme et l'engagement du conseil d'administration et j'apprécie votre participation à tous. Et je suis heureux de la confiance que vous me témoignez. Donc tous ensemble poursuivons la route. Faisons fi des difficultés passagères en nous référant à Nietzsche : « Tout ce qui ne nous tue pas nous rend plus fort ».

Philippe MAIRE  
Président